INTERVENCIÓN DEL EXCELENTÍSIMO SEÑOR, TEODORO NGUEMA OBIANG MANGUE, VICEPRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, ENCARGADO DE LA DEFENSA Y SEGURIDAD DE GUINEA ECUATORIAL, EN NOMBRE DE SU EXCELENCIA EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, CON OCASIÓN DE LA DÉCIMO TERCERA SESIÓN ORDINARIA DE LA CONFERENCIA DE LA UNIÓN AFRICANA.

Addis Abeba, a 28 de Enero del 2018

Muchas gracias Señor Presidente: Quisiera, ante todo, hacer llegar a esta Augusta Asamblea las disculpas de S.E. Obiong Nguema Mbasogo, Presidente de la República de Guinea Ecuatorial, quien, contrariamente a Su voluntad, no ha podido participar en esta Conferencia por las obligaciones de Estado anteriormente contraídas. Me encarga, por tanto, transmitirles Sus saludos de paz y hermandad así como los deseos de plenos éxitos y aciertos a esta Décimo Tercera Sesión Ordinaria de la Conferencia de la Unión Africana.

Queremos expresar nuestras felicitaciones al Presidente Paul KAGAME, por su elección al frente de la Unión Africana para el ejercicio 2018. Puede contar con el apoyo de Guinea Ecuatorial durante Su mandato. Al Comisionado de Paz y Seguridad, vayan Nuestras felicitaciones por su excelente y exhaustivo informe, el cual revela, una vez más, el compromiso y los esfuerzos de la Unión Africana a favor de la paz, la seguridad y la estabilidad en Nuestro continente.

También quiero expresar nuestro reconocimiento y felicitación a la República Árabe de Egipto, en su calidad de país que asegura la Presidencia del Consejo de Paz y Seguridad de la Unión Africana para este mes de enero de 2018.

-2-

Señor Presidente, la paz, la seguridad y las estabilidad son elementos esenciales para el desarrollo económico y social de nuestros países y están intrínsecamente unidos a la tranquilidad y la armonía que debe reinar entre las poblaciones y países respectivos.

Como bien saben Sus Excelencias, nuestro País sufrió recientemente una amenaza mercenaria con el fin de violar y lesionar su independencia y estabilidad, la cual fue rápidamente neutralizada por los efectivos de la seguridad nacional, gracias a la cooperación y apoyo de la hermana República de Camerún. Recordamos en 2004 Guinea Ecuatorial fue igualmente víctima de una invasión mercenaria organizada desde Sudáfrica. Tanto aquella como la reciente intentona, han tenido como autores intelectuales organizaciones de países de Europa Occidental, cuyo objetivo es promover cambios anticonstitucionales y desestabilizar el país y apropiarse de los recursos que pertenecen al pueblo.

-3-

Guinea Ecuatorial condena enérgicamente esta injerencia terrorista que ha sido ensayada con éxito en otros países africanos que hasta nuestros días siguen sufriendo sus efectos catastróficos. Pedimos también que la Unión Africana haga lo mismo y adopte una resolución condenatoria contra toda injerencia extranjera que amenace la paz y la estabilidad del continente.

Excelentísimos Señores:

Es importante, Señor Presidente, enfatizar la importancia vital entre los gobiernos africanos como una alternativa para luchar contra La injerencia extranjera en África que vulnera ostentosamente La paz y seguridad del continente. El objetivo de silenciar las armas en 2020

no puede lograrse sin una respuesta colectiva y coordinada entre los Estados miembros de la Union Africana. Proponemos, por tanto, que África adopte una operación extensa del Mecanismo de Cooperacion Policial Africana (AFRIPOL), que trabaje con estrecha vinculación con Comite de Servicio de Inteligencia y seguridad en Africa CISSA, para prevenir más eficazmente estas amenazas a la paz y a la seguridad en el continente.

-4-

Agradecemos a todos los países que apoyan La candidatura de Guinea Ecuatorial para ser Miembro del Consejo de Paz y Seguridad de La Unión Africana. Nuestra Membresía a este Consejo nos permitirá coordinar nuestras acciones desde Nueva York, en nuestra condición de Miembro No Permanente del Consejo de Seguridad para defender los intereses africanos ante este Alto Órgano de Seguridad mundial.

Guinea Ecuatorial reitera su compromiso con un enfoque preventivo de conflictos a través de La alerta temprana y la diplomacia preventiva. Como reza un famoso dicho: "Más vale prevenir que curar". Teniendo en cuenta la difícil realidad financiera que afrontan nuestros estados, pensamos que la prevención de conflictos debe constituir el principio organizador de la arquitectura africana de la paz y seguridad. Concluyo agradeciendo al Gobierno y pueblo Etiope, por la buena acogida y hospitalidad que estamos siendo objeto desde nuestra llegada a esta hermosa y cosmopolita ciudad de Addis Abeba.

Muchas gracias.